
  

 

 

 
 

 
 
Sainte-Croix, 16 octobre 2024 
 

 

AUX MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

De l’école secondaire Pamphile-Le May 

 

 

Mesdames, monsieur 
 
 
Il me fait plaisir de vous convoquer à la rencontre du Conseil d’établissement qui aura lieu 
 

 
le mercredi 23 octobre 2024 

à 19 h 15 
au local 217 

 
 

Vous trouverez ci-joint l’ordre du jour pour cette rencontre. 
  
 
Veuillez accepter, Mesdames, l’expression de nos meilleurs sentiments. 
 

 

 

 

Carolyne Plourde  
Présidente   

 

A v i s  d e  

C o n v o c a t i o n



  

 

 

 
 

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL  D’ÉTABLISSEMENT DE L ’ÉCOLE SECONDAIRE 

PAMPHILE-LE MAY,  CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES NAVIGATEURS  

(CSSDN),  TENU LE 23  OCTOBRE 2024,  À 19H15 
 

 

Étaient présents : 

Alexandre Defoy, intervenant de la communauté 
Annie de l’Étoile, parent 
Carole Baril, professionnelle 
Carolyne Plourde, parent 
Cindy Paradis, parent 
Claudia Auger, parent 
Georges Renaud, parent 
Hubert Blais, président du conseil étudiant 
Karyne Cloutier, parent 
Katherine Beaudet, enseignante 
Luc St-Louis, enseignant 
Marie-Ève Ouellet, directrice 
Marylène Lemay, enseignante 
Maxandre Gosselin, vice-président du conseil étudiant 
Natacha Dubois, enseignante 
Véronique Unsworth, soutien 

 

 

1. PRÉLIMINAIRES 
 
1.1 Ouverture de la rencontre 
 
1.2 Présences et vérification du quorum 

Le quorum aux séances du conseil d’établissement est de la majorité 
de ses membres en poste, dont la moitié des représentants des parents 



  

 

2. SECRÉTARIAT 
 

2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour  
Annulation point 4.1 Adoption du budget annuel du conseil d’établissement 
et du point 4.5 Adoption des COSP. Ils seront reportés à un prochain conseil 
d’établissement. 
 
Proposé par : Carole Baril 
Secondé par : Natacha Dubois 

 
2.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 25 septembre 2024 

Modification aux présences Lily Saindon ne fait plus partie du CÉ.  
Elle n’était donc pas présente à ce CÉ.  
Au point 6.5 correction d’une coquille concernant le représentant 
de la communauté. 
 
Proposé par : Cindy Paradis 
Secondé par : Hubert Blais 
 

2.3 Suivis au procès-verbal 
Suivi sur le point 5.4 Département musique : Marie-Ève mentionne qu’un 
enseignant de musique fera la tournée du primaire avec la direction adjointe 
afin de promouvoir et d’expliquer les choix de cours option et profil musique. 
Une vidéo promotionnelle sera aussi produite pour mettre de l’avant toutes 
les activités et tous les profils de l’école, dont la musique.   

 
2.4 Secrétaire : Véronique Unsworth 

 
 
3. QUESTIONS DU PUBLIC 
 

Aucun public 
 
 
4. CONSULTATIONS – DÉCISIONS 
 

4.1 Adoption du budget annuel du conseil d’établissement   
Ce point a été annulé et sera adopté au prochain conseil d’établissement. 

 
4.2 Consultation des élèves par le conseil d’établissement 

Le C.É. a le devoir de consulter l’ensemble des élèves de l’école. 
Marie-Ève demande aux membres s’ils ont des propositions d’idées pour la 
consultation des élèves. Les membres proposent les idées suivantes :  

• Choix d’activités parascolaires  

• Idées de nouveau profil  



  

 

• Menu cafétéria (thématique) 

• Meilleur moment de la journée pour offrir la récupération aux élèves 

• Mise en place d’un jumelage (aide aux devoirs, aide en maths, aide en 
français, etc.) entre les élèves (1er et 2e cycle) 

• Intimidation : vision de l’intimidateur 

• Sentiment d’appartenance et d’engagement (ont le goût d’apprendre 
dans cette école, aiment bien venir à cette école, élèves 
consultés/participent à la prise de décision importante, élèves 
participent à l’organisation d’activités de prévention de la violence) 

• modalité de la consultation : avoir l’opinion des gars et des filles 
Marie-Ève Ouellet propose aux membres de réfléchir à d’autres suggestions et un 
retour sera fait en décembre pour le choix final de la consultation. La liste des 
suggestions sera envoyée aux membres du C.É. afin de pouvoir continuer la réflexion.
    

   
4.3 Approbation des activités éducatives et culturelles 

    
Approuvé par : George Renaud 
Secondé par : Carole Baril 

 
4.4 Adoption du plan de lutte contre la violence et l’intimidation  

Marie-Ève explique les nouveautés dans le plan de lutte contre la violence 
et l’intimidation. 
  
Adopté par : Cindy Paradis 
Secondé par : Katherine Beaudet 

 
4.5 Adoption des COSP 

Ce point a été annulé et sera adopté au prochain conseil d’établissement.
        

 
4.6 Modification aux règles de régie interne      

Marie -Ève et Carolyne expliquent les modifications qui ont été faites dans 
les règles de régie interne. 

 
Approuvé par : Cindy Paradis 
Secondé par : Karine Cloutier 

 
 
5. INFORMATIONS 

  
5.1 Suivi projet éducatif (présentation des résultats 2023-2024) 

Marie-Ève explique les objectifs du P.É. Le premier objectif est d’augmenter le 
taux de participation au PPP. La cible est d’atteindre 56% d’ici 2026-2027. 
Cette année l’intégration des PPP a été faite auprès des élèves de FPT, l’an 



  

 

prochain il est prévu que l’intégration des PPP soit faite auprès des élèves de 
3e sec. Le deuxième objectif est l’engagement et l'attachement au milieu. 
Puisque nous utilisons les résultats du sondage SEVEQ, nous obtiendrons les 
résultats en 2025. Le troisième objectif est d’améliorer le rendement des 
élèves. La cible en français pour 2026-2027 est que 56% de nos élèves aient un 
résultat de 70% et plus. En mathématique de 3e secondaire la cible 2026-2027 
est que 72% de nos élèves obtiennent un taux de réussite de plus de 70% au 
sommaire. Le quatrième objectif est le taux de diplomation et de certification. 
Actuellement, le taux de diplomation de nos élèves est très bon, mais le taux 
de certification en FMS et FPT est plus faible. 
La cible pour 2026-2027 est d’atteindre un taux de certification de 67%. L’enjeu 
principal est le nombre d’élèves. Présentement, en FPT-3 il y a 4 élèves. Donc 
si un élève abandonne, c’est une perte de 25%. Il devient donc difficile 
d’augmenter les résultats. 

 
 
5.2 Exercice d’incendie 
 

Marie-Ève souligne que ce fût un très bel exercice d’incendie outre le fait qu’il 
y a eu des problèmes avec l’alarme d’incendie qui n’a pas bien fonctionné. 
L’alarme était non fonctionnelle. Malgré tout, l’évacuation s’est quand même 
bien passée. L’alarme est maintenant fonctionnelle. 

 
 

6. RAPPORTS 
 

6.1 Rapport du président 
Carolyne Plourde souligne que la brigade culinaire est une belle activité pour 
les élèves qui y participent. Elle souligne l’enthousiasme et la fierté des élèves 
de prendre part à cette activité. 
 

6.2 Rapport de la direction 
Marie-Ève mentionne qu’elle a fait une tournée des élèves de 5e secondaire à 
la suite d’une demande de leur part. Ils désirent le retour du spectacle de fin 
d’année qui n’a pas eu lieu depuis la pandémie. Depuis les 3 dernières années, 
il y avait un désir des enseignants de relancer le spectacle, mais aucun effort 
de la part des élèves. Les élèves ont donc un travail à faire pour convaincre la 
direction et les enseignants de leur désir d’implication pour relancer le projet. 
Ils ont jusqu’au 1er novembre pour inscrire et y avoir au moins 20 numéros. 
Par la suite, les auditions auront lieu le 9 décembre. Alexandre mentionne qu’il 
s’agit du genre d’activité auquel le regroupement des jeunes peut s’impliquer. 
 

6.3 Rapport de l’équipe-école 
Katherine Beaudet mentionne que la semaine des directions a été soulignée. 
Elle mentionne aussi le test « quel genre de lecteur vous êtes » qui a été publié 



  

 

sur la page Facebook pour une 2e année et demande aux parents d’encourager 
leur enfant à faire le test. La technicienne en documentation de l’école a 
préparé des suggestions de lecture selon chaque genre de lecteur pour susciter 
le gout de la lecture selon ses préférences. 

  



  

 

Marylène Lemay mentionne que la soirée collégiale qui a eu lieu le 22 octobre 
en soirée et organisée par la nouvelle conseillère en orientation, Geneviève 
Lévesque, a été un succès. Cette soirée traitait de l’inscription au Cégep et des 
différents programmes offerts. Au total, 40 élèves (20 de 4e secondaire et 20 
de 5e secondaire) étaient présents et, pour la plupart, ils étaient accompagnés 
de leurs 2 parents. Elle mentionne aussi que la nouvelle conseillère en 
orientation est proactive avec ses différentes capsules publiées sur la page 
Facebook de l’école. 
 
Luc St-Louis mentionne que les plateaux d’éducation physique et que la salle 
de musculation sont populaires sur l’heure du diner. Il mentionne aussi que 
l’activité du défi évasion organisée par Ian Basque, technicien en loisirs, est une 
activité plaisante à faire et est différente de l’an dernier. Tous les élèves et 
membres du personnel peuvent s’inscrire. Pour le volet sport parascolaire, 230 
élèves se sont inscrits dans les différents sports. Total de 29 équipes. Il souligne 
le travail colossal de Brigitte Turcotte dans ce dossier. 
 
Natacha Dubois mentionne que les deux trous pour les sculptures ont été 
creusés avec la participation des élèves de FPT1, que nous attendons que 
monsieur Blanchet vienne pour faire le coffrage et que les sculptures seront 
bientôt mises en place. La Fonderie Bibby de Sainte-Croix est courtisée pour 
une commandite pour une 4e sculpture. Les élèves du profil arts plastiques 
iront bientôt à la sortie au Crac pot café, il s’agit d’une première expérience 
pour plusieurs élèves.  
 
Carole Baril mentionne que les orthopédagogues sont en préparation pour la 
révision des plans d’intervention des élèves. Au 1er cycle (secondaire 1 et 2), il 
y a une cinquantaine de plans d’interventions à réviser tandis qu’au 2e cycle 
(secondaire 3, 4 et 5), il y en a environ 70 à réviser. 
 
Véronique Unsworth mentionne que le comité bonheur a souligné la semaine 
des directions en invitant les membres du personnel et les directions à la pause 
du matin à venir prendre un café au salon du personnel. Ce fut l’occasion de 
leur remettre les confitures de mots doux. Les confitures de mots doux ont été 
réalisées avec la participation des membres du personnel, ils étaient invités à 
écrire des mots d’encouragement qu’ils déposaient ensuite dans le pot de l’une 
des directions. Elle mentionne que la fin de la 1re étape est le 7 novembre que 
les parents auront accès au bulletin de leur enfant par Mozaïk aux alentours 
du 12 novembre en prévision des rencontres de parents qui auront lieu 
les 14 et 15 novembre. 

  



  

 

 
6.4 Rapport des élèves 

Hubert Blais et Maxandre Gosselin mentionnent qu’il est possible de participer 
au défi évasion sur l’heure du diner, et ce, jusqu’au 30 octobre. 2 équipes de 
4 personnes par midi peuvent y participer. 
 

6.5 Rapport du membre de la communauté 
Alexandre Defoy mentionne que sur la page Facebook et sur le site Internet du 
regroupement des jeunes un questionnaire est disponible pour sonder les 
jeunes sur leur intérêt pour l’ouverture d’une maison des jeunes à St-
Apollinaire. 
 

6.6 Rapport du comité de parents 
Claudia Auger mentionne qu’une rencontre du comité de parent a eu lieu, qu’il 
était intéressant d’y voir des représentants du primaire et du secondaire. 
Plusieurs parents y ont participé. Ils ont reçu des informations concernant les 
conférences parents : ado travail/école, école des parents. Des informations 
concernant les inscriptions des élèves de 6e année vers le secondaire. Le 
processus d’inscription concernant les programmes CSSDN sera revu. 
D’ailleurs, une page très intéressante sur le site du CSSDN explique les 
différences entre les différents choix de programme au sein du CSSDN. 
 

 
7. AUTRES POINTS 

7.1 Date de la prochaine rencontre 
La prochaine rencontre aura lieu le 11 décembre 2024 à 19h15. 

 
8. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Levée de l’assemblée à 20h25 
Proposition de levée : Cindy Paradis 
Appuyée par Carole Baril 

 
 

Sainte-Croix, 23 octobre 2024 


